

VEILLÉE PASCALE

Mt 28,1-10

Ce soir là, dès la fin du Sabbat (on est déjà le premier jour de la semaine) deux femmes se rendent au tombeau.

Elles ont suivi Jésus depuis la Galilée, et leur fidélité n'a pas été mise en défaut : elles étaient là qui regardaient Jésus crucifié alors que les disciples l'ont abandonné lors de son arrestation à Gethsémani (26,46).

Elles, elles sont là pour voir le tombeau.

Elles seront les témoins privilégiés de la Pâques du Seigneur.

Et voici que l'Ange du Seigneur descend du Ciel.

Il vient rouler la pierre du Tombeau, cette pierre qui avait été scellée par les chefs des prêtres dans la crainte que les disciples viennent enlever le corps de Jésus et disent qu'il est ressuscité.

Il faut se rappeler que pour un juif, le tombeau n'est pas seulement la "dernière demeure", c'est l'entrée du séjour des morts, du shéol ou des enfers comme ils disent, c'est-à-dire le lieu où se manifeste la puissance de la mort.

- Fermé par la pierre le tombeau manifeste que la mort a triomphé de la vie.
- Ouvert il manifeste la défaite de la mort.

Alors on comprend tout le sens de l'événement dont les femmes et les gardes sont les témoins.

L'Ange du Seigneur, en vêtements éblouissants, comme un éclair, roule la pierre : les ténèbres deviennent lumière, la mort est vaincue !

Les gardes qui devaient s'assurer que la mort avait bien fait son œuvre, les voilà comme morts !

Les femmes qui étaient venues pour voir, elles voient !

Elles sont debout, prêtes à accueillir le message qu'elles devront porter aux autres.

"Vous cherchez Jésus?... il n'est pas ici !

Il est ressuscité comme il l'avait dit"

S'il n'est pas là, où est-il ?

"Il vous précède en Galilée, allez l'annoncer aux disciples !"

En Galilée ! C'est là que Matthieu fait commencer le ministère de Jésus en citant le prophète Jérémie :

***"Terre de Zabulon et terre de Nephtali,
Route de la mer, Pays de Transjordanie, Galilée des nations !
Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu une grande lumière ;
sur ceux qui demeuraient dans la région sombre de la mort,
une lumière s'est levée." Mt 4,15-16***

Cette nuit là, au tombeau, la lumière s'est définitivement levée.

La mort est vaincue pas seulement pour Jésus, ou pour le peuple d'Israël, mais pour toutes les Nations.

La force de résurrection a commencé son œuvre.

Les forces de mort qu'il y a en nous et dans le monde, ces forces que l'on appelle pouvoir, guerre, violence, mépris, indifférence,... ont commencé à être battues.

Cela se passe le premier jour de la semaine, le premier jour d'une création nouvelle.

Ce n'est que le premier jour, nous ne sommes pas encore arrivés au septième, le jour du repos !

En ce premier jour d'un nouveau commencement, nous sommes invités à entrer avec le Christ lui-même dans le combat de la résurrection.

Dieu a besoin de nous pour mener à bien cette tâche incroyable !

C'est pour cela que sur la montagne de Galilée, où Jésus rencontre ses disciples pour la dernière fois, il leur dit :

Allez donc, de toutes les nations faites des disciples !»

Devenir disciple c'est entrer avec Jésus dans ce combat contre toutes les forces de morts, pour que se réalise totalement la création nouvelle.

Pour ce combat, il nous dit :

"Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde"

Serons-nous avec lui dans ce combat ?